
 

 

 

Tanto en el Congreso como en el Senado 

El PP lanza una ofensiva parlamentaria contra 
Marlaska por su nefasta gestión en la crisis de Barbate 
 

 Reclama todo el expediente incluyendo los informes técnicos 
que llevaron a Interior a desmantelar el grupo de élite que 
operaba en la zona 

 Registra una batería de preguntas en Congreso y Senado para 
aclarar el asesinato de los dos guardias civiles 

 Solicita la comparecencia del director de la Guardia Civil y de la 
subdelegada del Gobierno en Cádiz 

 Estas peticiones se unen a la reprobación que aprobará el 
Senado el próximo miércoles y a la que plantee el GPP en el 
Congreso en un próximo pleno 

 Censura que transcurridos seis días del asesinato ni el 
presidente del Gobierno ni Marlaska se hayan trasladado a 
Barbate 

 
 
14 de febrero de 2024.- El Partido Popular no quiere que el ministro del Interior, 
Fernando Grande-Marlaska, eluda de nuevo sus obligaciones para no dar 
explicaciones por el vil asesinato de dos guardias civiles en Barbate y su 
incompetente gestión en la lucha contra el narcotráfico en aguas del Estrecho. Por 
ese motivo ha lanzado una ofensiva parlamentaria contra el titular de Interior tanto 
en el Congreso como en el Senado y ha exigido en la Cámara Alta todo el 
expediente y los informes técnicos que llevaron a su departamento a desmantelar 
el Organismo de Coordinación del Narcotráfico (OCON), un grupo de élite formado 
por más de 150 agentes de la Guardia Civil creado en 2018 para combatir el tráfico 
de drogas en la zona. 
 
En esa ofensiva parlamentaria, el PP pregunta a Marlaska si se plantea asumir 
responsabilidades políticas, solicita la comparecencia del director de la Guardia 
Civil, Leonardo Marcos González, y de la subdelegada del Gobierno en Cádiz, 
Blanca del Pilar Flores Cueto. En este sentido, el PP ha registrado la solicitud de 
copia de todos los documentos y notificaciones de la Subdelegación del 
Gobierno de Cádiz con la Guardia Civil sobre el dispositivo que actuó el pasado 
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viernes así como los tres días siguientes. 
 
SANCHEZ SÍ TIENE TIEMPO PARA IR A UN DESFILE DE MODA  

El PP considera, además, que es completamente rechazable y censurable que ni 
el presidente del Gobierno ni el ministro del Interior se hayan acercado a Barbate 
para trasladar el apoyo del Ejecutivo a las familias de los dos agentes asesinados 
ni a sus compañeros heridos seis días después del trágico suceso cuando 
Sánchez, por el contrario, sí ha tenido tiempo para asistir a los premios Goya o a 
un desfile de moda. 
 
Los Grupo Parlamentarios en el Congreso y en el Senado han trasladado una 
batería de preguntas para aclarar el asesinato de los dos agentes y han solicitado 
al Gobierno la razón de la persistente falta de medios y de personal para combatir 
a las mafias del narcotráfico que operan en la zona. 
 
Todas estas peticiones se unen a la reprobación que el Senado materializará el 
próximo miércoles y a la que el PP presentará en el Congreso en un próximo pleno 
para que la apoyen el resto de los grupos parlamentarios.  
 
EXPEDIENTE DEL DESMANTELAMIENTO DE LA UNIDAD DE ÉLITE  
En concreto, el PP ha pedido en el Senado al Gobierno todo el expediente referido 
al cierre de la unidad de élite, creada en 2018 y eliminada en septiembre de 2022, 
incluyendo todos los informes técnicos, policiales, administrativos y políticos que 
dieron justificación a esta medida.  
 
También se ha registrado una batería de preguntas escritas al Gobierno para 
saber si conocía el informe de la Fiscalía que advertía de un descenso de las 
incautaciones de droga en la provincia de Cádiz en el año 2022 a raíz de la 
desaparición de la unidad de élite de la Guardia Civil, y que advertía de las 
consecuencias de ello.  
 
Asimismo, el PP quiere que se aclare, entre otras cuestiones, si esa decisión fue 
utilizada como moneda de cambio por el Gobierno de España para que el Reino 
de Marruecos colaborara más activamente en la ordenación del flujo migratorio en 
aguas del estrecho. 
 
“¿Conocía el Gobierno de España el informe de la Fiscalía que advertía de un 
descenso de las incautaciones de droga en la provincia de Cádiz en el año 2022 
a raíz de la desaparición de OCON-SUR? ¿Si es así, qué medidas se adoptaron 
para corregir tal situación?”, reclaman el grupo parlamentario que lidera Alicia 
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García en la Cámara Alta. 
 
Además, cuestionan al Gobierno si para combatir el narcotráfico resulta esencial 
la colaboración entre las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y órganos 
como la Fiscalía y a los órganos judiciales ¿por qué el Gobierno de España no 
avisó ni a la Fiscalía de Andalucía, ni a la Fiscalía Especial de la disolución de la 
unidad OCON-SUR? 
 
Entre otras preguntas, también se cuestiona al Ejecutivo si conocía las quejas y 
denuncias que habían formalizado las Juntas Locales de Seguridad en los últimos 
cinco años y medio sobre la falta de medios materiales necesarios para luchar 
contra el narcotráfico. 
 
¿SE DIERON INSTRUCCIONES PARA NO ACUDIR A HOMENAJES?  
Otro paquete de preguntas se dirige a conocer si el Gobierno dio “alguna 
instrucción, orden, circular, recomendación” a los hombres y mujeres de la 
Guardia Civil para que no participaran en los homenajes y actos de solidaridad 
convocados tras el asesinato de los dos agentes. 
 
En esta línea, el Grupo Popular en el Congreso, que encabeza Miguel Tellado, 
ha formulado también varias preguntas sobre las órdenes que dio la 
Subdelegación del Gobierno en Cádiz a la Guardia Civil el viernes, la 
investigación interna para examinar y dirimir responsabilidades por lo sucedido 
en Barbate sobre la lucha contra el narcotráfico en el Campo de Gibraltar o las 
órdenes que se emitieron desde las Comandancias de la Guardia Civil 
ordenando rechazar las invitaciones a las concentraciones de apoyo a la 
Benemérita. 
 
“¿Sigue considerando el Gobierno que no debe declarar el Campo de Gibraltar 
como Zona de especial singularidad? ¿Sigue considerando el Ejecutivo que los 
medios para luchar contra el narcotráfico son suficientes?”, son otras dos 
cuestiones que plantea el GPP al Gobierno para que informe a todos los 
españoles. 
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